

COVID-19

politique.union@sonapresse.com

Échos Covid

Par I. I.

• VACCIN : L'OMS TOUJOURS OPPOSÉE À UNE 3E DOSE



Photo: AFP/L'Union

L'Organisation mondiale de la Santé (OMS) a demandé une nouvelle fois que les personnes vaccinées contre le Covid-19 ne reçoivent pas de 3e dose de rappel afin que les fioles soient envoyées dans les pays pauvres qui n'ont pu immuniser qu'une infime partie de leur population. "Je ne resterai pas silencieux lorsque les entreprises et les pays qui contrôlent l'approvisionnement mondial en vaccins pensent que les pauvres du monde doivent se contenter des restes", a lancé, hier, irrité, le directeur général de l'OMS, l'Éthiopien Tedros Adhanom Ghebreyesus.

• VARIANT MU : POTENTIELLEMENT PRÉOCCUPANT

Le variant Mu, identifié pour la première fois en Colombie en janvier, est "potentiellement préoccupant". Mais, il n'y a pas encore de données suggérant qu'il puisse dépasser le variant Delta en tant que souche dominante, a déclaré hier l'Agence européenne des médicaments (EMA). Le variant - B.1.621 d'après la nomenclature scientifique - a été classé comme "variant à suivre" par l'OMS au début du mois de septembre.

• ASTRAZENECA : EFFET SECONDAIRE "TRÈS RARE"

L'Agence européenne du médicament (EMA) a répertorié le syndrome de Guillain-Barré, une rare atteinte neurologique, comme effet secondaire "très rare" du vaccin contre le Covid-19 d'AstraZeneca. Selon l'EMA, 833 cas du syndrome neurologique ont été signalés dans le monde à la date du 31 juillet, alors que plus de 592 millions de doses du sérum Vaxzevria, du laboratoire AstraZeneca, ont été administrées dans le monde à la date du 25 juillet. La catégorie de fréquence attribuée est "très rare", c'est-à-dire survenant chez moins d'une personne sur 10 000.

Gabon : signaux d'une troisième vague ?

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

LES dernières données épidémiologiques liées au Covid-19 sont inquiétantes. On constate, en effet, un rebond de la maladie à Libreville. Les statistiques livrées le 8 septembre par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le Covid-19 le confirment. En 48 heures, le nombre de nouveaux contaminés est passé de 98 à 202, plus du double. Soit un taux de positivité de 2 %. Parallèlement, le nombre de personnes internées s'accroît. 48 personnes sont hospitalisées et 16 admises au service de réanimation pour détresse respiratoire. On enregistre également un nouveau décès. Ce qui porte désormais le nombre total de personnes décédées de coronavirus à 169. À Libreville, au total 184 nouveaux cas positifs ont été recensés sur 8 762 prélèvements effectués dans la capitale au cours des 48 dernières heures. Soit un total de 18 354 cas confirmés dans la province de l'Estuaire. L'Ogooué-Maritime également a signalé des nouvelles contaminations entre le 6 et le 8 août. Ils sont 14 nouveaux cas positifs sur 965 prélèvements réalisés à Port Gentil. Soit un total de 2 680 cas confirmés. Enfin, le Woleu-Ntem déclarait aussi 4 nouvelles contaminations sur 53 tests réalisés à Oyem. Soit un total de 268 cas confirmés. Ces indications, comme on pouvait s'y attendre, confirment bien la montée de la maladie à Libreville, due sans doute à la présence du variant Delta dans notre pays. Le variant Delta, cette autre forme du virus, est réputé virulent mais surtout très contagieux. On doit, si rien n'est fait, s'attendre à une rapide flambée épidémique. On espère toutefois que la maladie fera moins de dégâts au Gabon, surtout si les populations recourent au vaccin. Ces dernières, comme le souhaitent les autorités gabonaises, devraient fortement se mobiliser pour se faire vacciner.



Photo: DR

Vaccination : la maire sensibilise dans les marchés de Libreville

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

ENTAMÉE lundi dernier au marché-banane du PK 8 de Libreville, puis à celui de Nzeng-Ayong, dans le 6^e arrondissement, la campagne de sensibilisation à la vaccination contre le Covid-19 s'est achevée hier au marché Mont-Bouët.

Durant ces quatre jours de campagne, le maire de la capitale a invité les usagers et commerçants des marchés de la commune de Libreville à une véritable adhésion à la lutte contre l'actuelle pandémie. À l'entame de cette mission conduite par l'édile en personne, Christine Mba Ndutume épouse Mihindou a relayé le message des plus hautes autorités émis depuis le début de cette crise sanitaire: "Faites-vous vacciner"! Au regard de la nouvelle flambée épidémique marquée par une hausse des cas positifs pouvant conduire



Photo: H.N.M

Le passage de la maire de Libreville au marché de Nzeng-Ayong.

à une potentielle 3e vague, l'heure est plus que jamais à la vaccination. Il constitue à ce jour, a-t-elle insisté, l'unique remède contre cette maladie mortelle. La maire de Libreville a, donc, durant sa campagne de sensibilisation dans les marchés de la capitale, souligné la nécessité de se faire vacciner et invité les commerçants à une prise de conscience individuelle. Hier, lors du dernier passage

des équipes de l'Hôtel de ville au plus grand marché de Libreville, le 5^e adjoint au maire Issa Malam Salatou a, en lieu et place de la maire, annoncé la mise en place des centres de vaccination dans les tout prochains jours sur les mêmes sites. Ce, avec le concours du ministère de la Santé. L'objectif étant de faciliter l'accès au sérum et d'immuniser le maximum de personnes dans cette zone à forte affluence.